

Intervención del Presidente de la República en Cadena voluntaria de radio y televisión por precio de los combustibles
"Chilenas y chilenos:

El mundo enfrenta hoy una fuerte alza del precio del petróleo refinado como consecuencia de los fenómenos naturales catastróficos, dolorosos, que han sucedido en Estados Unidos y que han afectado la capacidad de refinamiento del crudo en ese país.

Esto significa, entonces, que el costo que hay que pagar por refinar el petróleo crudo y establecer el precio de sus derivados – la bencina, el diesel, el kerosén - ha aumentado en más de un 160% en el Golfo de Texas y ese es el referente que se usa para fijar el precio de la bencina en Chile.

Esto, por cierto, nos afecta a todos.

Hace algunos días, ustedes recordarán, les pedí tener confianza en mi Gobierno para buscar la forma de proteger a nuestro país de dicha alza. Por este motivo, me dirijo hoy a ustedes para informarles que el país está preparado para enfrentar este escenario adverso con dos medidas. Una de ellas inmediata.

La mayor parte del combustible que se vende al país es petróleo crudo y, a partir de ahora, ordenaré que la Empresa Nacional del Petróleo refine la totalidad del petróleo en Chile. De manera de apartarnos del precio de la bencina y otros refinados en el Golfo de Texas.

La capacidad de Chile es intacta y se potencia por las inversiones que ha hecho la Empresa Nacional del Petróleo en estos años. En consecuencia, dejamos atrás las alzas de refinamiento hasta que la situación se normalice.

Esto se puede hacer porque nuestra economía es sólida, porque nuestras empresas públicas, en este caso ENAP, han tenido una gran capacidad de respuesta y una fuerte credibilidad internacional. El fisco tomará todas las medidas para que ENAP no vea afectados sus flujos financieros como resultado del hecho que ahora ENAP va a refinar todo el petróleo crudo que se importa en Chile.

Hay una segunda medida. Porque, eventualmente, no podemos descartar que el precio del petróleo crudo, a su vez, experimente nuevas alzas a nivel mundial, como lo hemos visto en los últimos meses. Esta alza es producto de la mayor demanda por petróleo, en particular de las grandes economías emergentes. Ello es preocupante, porque implica mayores precios para el petróleo, pero por otra parte esa misma mayor demanda es la que hoy día impulsa el precio del cobre hacia arriba, porque también demandan más cobre. Y, en consecuencia, el cobre va a mantener niveles de precios tendientes al alza, igual que el petróleo. Y el aumento del cobre genera recursos nuevos para nuestro país.

Ello nos va a permitir, entonces, equiparar los costos negativos del alza del precio del crudo, del petróleo, con el aumento del cobre. Lo anterior, junto al favorable escenario económico y fiscal que permite al país enfrentar sin contratiempos esta situación adversa, es lo que nos va a permitir enfrentar bien esta situación.

En consecuencia, el gobierno ha dispuesto establecer una política de estabilización del

precio de los combustibles, producto del alto valor que alcanza el petróleo crudo. Esta política se va a basar en que los recursos, producto de la rentabilidad financiera de los fondos acumulados en el Fondo del Cobre, se pueden poner a disposición del fondo para estabilizar el precio de los combustibles.

El cobre, con sus mayores precios, ayuda a financiar entonces este fondo para el petróleo. Este fondo para el petróleo será un fondo especial, distinto del actual fondo de estabilización, que nos va a permitir garantizar que – salvo situaciones catastróficas que no podemos hoy prever – los chilenos no pagarán, escuchen bien, los chilenos no pagarán por la bencina, el diesel y el kerosén doméstico un precio superior al que hemos conocido en estos días.

Para ello, el Gobierno enviará, sin dilación, un proyecto de ley con carácter de urgencia, que establecerá que este fondo tendrá vigencia hasta el 30 de junio del año 2006, de manera que las nuevas autoridades decidan si deben prorrogarlo o no.

De esta manera, estamos protegiendo la continuidad de nuestro desarrollo y sobre todo el bienestar de todos los chilenos, en particular de los sectores más modestos de la población. Los invito, por tanto, a seguir mirando con confianza nuestro futuro, que se basa en este presente de hoy promisorio que hemos ido construyendo entre todos.

Podemos tomar estas medidas porque la economía está sólida, porque Chile tiene credibilidad. Y, por lo tanto, espero que podamos tener ahora unas muy buenas noches con esta noticia que estoy dando.

Muchas gracias y hasta pronto".